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1 Protokoll der Sitzung vom 12. Dezember 2019 
Das Protokoll wird mit folgender Anpassung auf Seite 2, Traktandum 2.a. genehmigt: 
 
«Frau YvonneOswald entschuldigt sich zur heutigen Sitzung, Herr Schärer schildert deshalb ihre Ansichten.» 

2 StudOrg 
a. Situation Vorstand 
Herr Messina erläutert die aktuelle Situation des StudOrg-Vorstands. Neu wird dieser durch Nadja Falger, 
Studierende Primarstufe, unterstützt. Vier der aktuellen Vorstandsmitglieder werden den Vorstand per Ende 
Semester verlassen. Sarina Lustenberger, Gabriela Dentler und Nadja Palmito werden ihr Studium abschliessen. 
Selina Gamma wird in ihr letztes Semester eintreten und möchte sich auf die Prüfungen konzentrieren können. 
Aus diesem Grund werden aktuell, wieder intensiv neue Vorstandsmitglieder gesucht.  
 

b. Mitgliedschaft StudOrg 
SV-A-, SV-B- und SL-Studierende und Studierende zum Master SHP werden aktuell nicht als Teil der 
Grundausbildung gesehen und deshalb auch nicht automatisch Mitglieder der StudOrg (s. Beilage Traktandum 
StudOrg-Mitgliedschaft). Aus Sicht der StudOrg macht dies insbesondere in Bezug auf die ersten drei erwähnten 
Studiengänge wenig Sinn, da sie ins Regelstudium eingegliedert werden und die Studierenden auch alle 
Leistungen der StudOrg in Anspruch nehmen und davon profitieren. 
 
Herr Schärer stimmt dem zu und erläutert, dass nach seiner Interpretation des PH-Gesetzes und des Kommentars 
zum PH-Gesetz auch die Studiengänge SV-A, SV-B, SL und MA SHP als Grundausbildung angesehen werden 
können. Diese Auffassung teilt auch Frau Krammer. Damit würden Studierende dieser Studiengänge auch 
automatisch Mitglieder der StudOrg. 
 
Selina Gamma erwähnt, dass MA SHP-Studierende nur wenig Präsenzzeit an der PH haben und deshalb überprüft 
werden sollte, inwiefern eine automatische Mitgliedschaft Sinn macht. Herr Schärer wird Gabriel Sturny, 
Studiengangsleiter SHP kontaktieren und diesen Punkt abklären. Er wird ausserdem Markus Blättler informieren, 
dass aufgrund der geschilderten Überlegungen ab nächstem Semester auch SV-A-, SV-B-, und SL-Studierende 
wieder automatisch Mitglieder der StudOrg sein werden. Darüber hinaus wird Herr Schärer eine Kopie des 
Kommentars zum PH-Gesetz an Herr Messina weiterleiten. 
 

c. Climate Letter 
Herr Schärer dankt für die Empfehlung zur Unterzeichnung des Climate Letters (s. Beilage Empfehlung zur 
Unterzeichnung des Climate Letters). Er wird diese im Rahmen der nächsten Hochschulleitungssitzung als Antrag 
auf Wunsch der StudOrg vorlegen und den Vorstand über den Beschluss informieren.  
 

d. Office 365-Funktion «Teams» 
Herr Messina erläutert, dass er von mehreren Studierenden kontaktiert wurde, die danach gefragt haben, ob die 
PH den Studierenden auch die Office 365-Funktion «Teams» bereitstellen könnte. Diese würde die 
Zusammenarbeit und den Austausch erleichtern. Frau Krammer erläutert, dass die Einführung der Funktion 
aktuell auch für Mitarbeitende besprochen wurde und bald vollzogen wird. Sie wird mit Matthias Geiger, Leiter 
ICT, abklären, ob die Funktion auch für Studierende zugänglich gemacht werden könnte. 
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e. Mensa Sentimatt 
Herr Messina fragt nach, an wen Anliegend betreffend der Mensa in der Sentimatt gerichtet werden können, da 
bereits einige Studierende rückgemeldet haben, dass die Preise sehr hoch sind. Herr Schärer verweist an Adrian 
Kuoni, Verwaltungsdirektor der PH Luzern. Frau Krammer erwähnt ergänzend, dass sich die Mensa aufgrund der 
aktuellen Situation in einer sehr schwierigen Lage befindet. 
 

3 HS-Leitung 

a. Bekämpfung und Ausbreitung des Corona-Virus: Stand der Abklärungen und
 Massnahmen 
Herr Schärer fragt danach, ob es aus Sicht der Studierenden Punkte gebe, die bezüglich der Massnahmen in 
Zusammenhang mit der Ausbreitung des Corona-Virus noch publiziert werden müssten oder unklar seien. 
 
Frau Krammer erläutert im Anschluss, dass sie sich bewusst seien, dass es noch diverse offene Fragen zu 
Prüfungen gebe. Die PH Luzern steht diesbezüglich in Kontakt mit anderen Pädagogischen Hochschulen und 
genauere Informationen werden folgen. 
 
Alle anwesenden Vorstandsmitglieder bekunden, dass sie die Kommunikation grundsätzlich als sehr klar und gut 
beurteilen. Selina Gamma merkt an, dass insbesondere die Information darüber, dass möglichst keine 
Studienzeitverlängerung entsteht, sehr wichtig und beruhigend sei. 
 
Chantal Kälin weist darauf hin, dass es zu Verunsicherung geführt hat, dass Studierende von gewissen 
Dozierenden noch nichts über den weiteren Verlauf des Moduls gehört haben. Frau Krammer bittet diesbezüglich 
um Geduld und erläutert, dass die PH von den Ereignissen überholt wurde. Eigentlich wäre für die aktuelle Woche 
eine Testphase geplant gewesen, die jedoch aufgrund der Hochschulschliessungen durch den Bundesrat am 
Freitag nicht durchgeführt werden konnte. Somit wurden auch die Dozierenden von den Ereignissen überholt 
und müssen ihr Programm nun innert kürzester Zeit anpassen. 
 
Herr Messina erwähnt, dass seines Erachtens noch nicht klar ist, ob man als Studierende mit einem Semester 
rechnen müsse, dass über die offiziell kommunizierten Semesterdaten hinausgehe und auch im Sommer mit 
Veranstaltungen oder Prüfungen rechnen müsse. Frau Krammer nimmt den Punkt auf. 
 
Abschliessend bittet Frau Krammer darum, dass Punkte, die aus Sicht der StudOrg noch nicht beantwortet 
wurden oder unklar scheinen, direkt an Marco von Ah, Leiter der Stabsabteilung Kommunikation und Marketing, 
weitergeleitet werden. 

4 Nächste Sitzung 
Die nächste StugaLeiSi wird für den Dienstag, 19.05.2020 von 17:00 – 18:30 Uhr terminiert. Je nach Entwicklung 
der aktuellen Situation wird die Sitzung wieder im kleinen Rahmen stattfinden. Die Einladungen werden 
entsprechend versendet. Der Rektor dankt den Anwesenden und schliesst die Sitzung. 
 


